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ACTA NQ. 35 

REUNIÃO ORDINARIA DE 11-10-1979 

Aos onze dias do mês de Outubro do ano de mil nove

centos e setenta e nove, nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do 

Concelho e Sala das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamen

t e a mesma Câmara, sob a Presidência do Presidente, Sr. Dr. Jos' Girao 

Pereira e com a presença dos Vereadores Sra. D. Zulmira Eneida de Sou

sa Silva e Cri s t o Barreto Cerqueira, Dr. José da Cruz Neto, EngD• Fran

cisco Soares Pinheiro e Sr. Orlando Mor e i r a de Campos Cruz. 

Declarada aberta a reuni!o pelo Sr. Presidente e 

tendo previamente sido distribuído por todos os Membros o respectivo 

text o , f oi dispensada a leitura da acta, de acordo com a disposiç!o le

gal que permite tal procedime nto. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar as fal

t as dadas pelos Vereadores Dr. Vitor Manuel Cepeda Manger!o e EngQ. 

Carlos Lourenço B6ia. 

BALANCETES: - Presentes os balancetes da Tesouraria 
da Câmar a Munioipal e da Zona de Turismo, que apresentam um saldo, res
pectivamente, de 9.350.347$00 e 524.415$00, em din~eiro e 10.005.505$30 
e 82.941$50, em documentos de despesa. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deli

berado, por unanimidade, ratificar o despacho do Sr. Presidente que au

torizou o pagamento da 3a • e última situação da obra "Reparaç40 do Edi

fício Escolar do Solposto", adjudicada a Ant6nio Marques Pinho, da qua~ 

tia total de 32.000$00, bem como da factura do mesmo empreiteiro e re

ferente à mesma obra, da importância total de 29.082$00, respeitante a 

trabalhos a mais. 

CONSTRUÇÃO DE 30 FOGOS EM AZURVA - REVISKo DE PREÇOS: 

- Presente uma factura do empreiteiro da obra acima referida, Joaquim 

Damas, da quantia total de 650.677$00, respeitante à revis~o de preços 

das 7a., 8a. e 96 • situações. Lida a informaç~o prestada pelos Serviços 

de Urbanizaç~o e Obras desta Câmara Municipal, segundo a qual O preço 

é de aceitar, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo 

pagamento. 
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LICENÇAS DE LOTEAMENTO: -Presentes dois processos 

de loteamento acerca dos quais foram tomadas as seguintes deiiberaç~es: 

- No. 532/76, de Manuel Pimentel Nogueira. para um 

terreno sito no lugar do Cabo Luís, da fregue.ia de Esgueira. do con

celho de Aveiro, a requerer outro alvará de loteamento, em virtude de 

ter havido lapeo na indicação das áreas dos lotes, Lida a informaç~o 

constante do respectivo processo, foi deliberado, por unaniaidade, de

ferir. 

- NO. 298/79, de Júlio Sim~es de Carvalho e outro, 

par a um te r reno sito no lugar da Taipa, da freguesia de Requeixo, do 

concelho de Avei r o , a requerer o loteamento do mesmo e a concess!o do 

r e spe ct ivo a l var á . Foi deliberado, por unanimidade, deferir, nos ter

mo s das i nf or ma çõe s constantes do respectivo processo. 

~CADO MANUEL FIRMINO - RATIFICAÇÃO DA ARREMATAÇÃO 

DE BANCAª . A Câmara deliberou, por unanimidade, ratificar as seguin

tes arr....~ç~es de bancas da placa N, do Mercado Manuel Firmino, fei

tas em 4 de Outubro, corrente: Banca nO. 18, atribuída a Maria Olinda 

Coelho de CarTalho, pela importância de 5.500$00 e banca nO. 19, atri

buída, também, a Maria Olinda Coelho de Carvalho, pela quantia de 

150S00. 

INDEMNIZAÇOES: - Foi deliberado, por unanimidade, 

pagar a quantia de 60.000~00a Raúl de Oliveira Lemos, por prejuízos 

causados na propriedade de sua mãe, D. Rosa de Oliveira Lemos aquando 

da abertura de uma Rua na Zona a Poente da Avenida 25 de Abril. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, pagar 

a quantia de 53.290$00 ao Sr. Armando Fernandes dos Santos, arrendatá

rio de um terreno adquirido por esta Câmara, sito naquela mesma Zona, 

como diferença da indemnização total de 76.640$00 e a quantia de 

23.35°$00, já paga, conforme deliberaç~o tomada na reuni~o ordinária 

de 12 de Abril, último. 

CENTRO ORNITOL6GICO DE AVEIRO: - Presente um oficio 

do Centro Ornito16gico de Aveiro, que aqui se dá como transcrito, a so

licitar a colaboraç!o desta Autarquia, pa~a o certame de canaricultura 

e outras aves ex6ticas, a realizar nesta cidade, nos dias 6, 7, 8 • 9 

de Dezembro, pr6ximo. 

P.p6s troca de impress~es acerca do assunto. foi de

liberado, por unanimidade, atribuir uma taça para o efeito. 
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MERCADO MANUEL FIRMINO: - A Câmara deliberou, por 

unanimidade, ratificar o despacho do Sr. Presidente que autorizou a 

abertura do Mercado Manuel Firmino n~ passada sexta-feira, dia do !e

ri ado do 5 de Outubro e o encerramento do mesmo na segunda-feira se

guinte, dia 8. 
CENTRO AT~TICO POVOA-PACENS~: - A C~ara apreciou 

uma carta do Cent r o Atlético P6voa Pacense, que aqUi se d! c~o trane

crita, a s olicita~ que esta Câmara Municipa1 lh~ 4e da ~ te ~~ehQ 4e ~ 

que possui na freguesia do Paço, destinado à eonstruçlo da sua Sede. 

Ap6s demorada troca de impressões acerca do assunto, foi delibe~ado, 

p or unani mi da de, indeferir a pretens~o formula.a, uma vez que pa~a o 

terreno am causa existe uma procura bastante graade ~ara a eon8truç~0 

de habi taç! o pr6pria e, ainda, se poderia, em oaso de de!e~1meftto, vir 

a cr i ar prec edentes para idênticos pedidos. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL: - Presente e apreciaào um 

requeriment o de Carlos de Andrade Morgado, cantoneiro de 2&. elasse 

dos Serviços de Obras desta Autarquia, a pedir a reacis!o do respecti

vo contrato, a partir de 1 do corrente, inclusivé, em virtude de se 

ausentar para a Venezuela. 

Lida a informaç!o prestada pela Secretaria, que aqui 

se dá como transcrita, fo~ deliberado, po~ uuanimidade, deferir. 

IDEM - FUNCION~RIOS ESTUDANTES: - A cdmara apreoiou 

um requerimento de Diamantino Manuel dos Reis Dias, chefe dos Serviços 

de Turismo desta Câmara, que aqui se dá como transcrito, a solioitar 

que lhe seja concedida dispensa de serviço, a fim de poder frequentar 

as aulas referentes às disciplinas que lhe faltam para terminar o cur

so de Línguas e Culturas Modernas em que se matriculou, comprometendo

-se o referido funcionário a compensar o tempo perdido, pela forma que 

for julgada mais conveniente. 

Ap6s troca de impres8~e6, foi deliberado, por unani

midade, deferir a pretens!o formulada, nos termos do preceituado na Re

eoluç~o do Conselho de Ministros na. 72/78, de 19 de Maio. 

COMISSÃO DO CULTO DO LUGAR DE ARADAS: - Lida uma 

carta da Comiss~o do Culto do lugar de Aradas, deste concelho, que 

aqui se dá como transcrita, a solicitar o pagamento da quantia de 

246.915$00, correspondente a 50% do valor dos terrenos vendidos aos 
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Senhores José João de Jesus e João Gomes Gonçalves da Vitória, aitos 

na Zona envolvente da Capela de Aradas, nos termos dos respectivos 

contratos~ 

Após demorada troca de impressõ~s aCQrca do assun

to, foi deliberado. por unanimidade. remeter o processo à Secretaria 

para informação , . a fim de o assunto ser novamente apreciado. 

~AVILHÃO POLIVALENTE: ~ Lido um ofício da Aásociâçào 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Aveiro, a solicitar a eed~ncia 

do pavilh!o polivalente para a realização do baile de passagem de ano, 

bem como do empr é s t i mo de 350 cadeiras necessárias para o efeito. 

Após troca de impress~es, foi deliberado, por unani

midade , de fe r i r ' a pretensão formulada. 

~: - Por proposta da Vereadora D. Eneida e por 

unanimi da de ,. f oi deliberado ceder o pavilhão para uma classe de ginás

t ica a levar a efeito pelo Sporting Clube de Aveiro, às terças e quin-, 

t as-feiras das 18.30 às 19.30 (classe feminina) e das 19.30 às 20.30 

(clas se masculina). 

PARQUE MUNICIPAL:- Na sequência da deliberaç!o to

mada na reunião ordinária desta Câmara Municipal, de 20 de Setembro; 

último, foi presente a informação prestada pelo Gabinete de Urbanização, . 

que aqui se dá como transcrita, a sugerir a instalação do parque infan

til no espaço à direita da entrada do Parque pela Avenida Artur. Ravara. 

Após troca de impressões acerca do assunto, foi deliberado, por unani

midade, aceitar a sugestão apresentada e mandar proceder, de imediato, 

à respectiva mudança. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL - HORÁRIO DOS SERVIÇOS: - Pre

sente uma carta subscrita pela Encarregada da Biblioteca que aqui se 

dá como transcrita, a solicitar autorização para aqueles Serviços en

cerrarem aos sábados, visto a frequência ser mínima naqueles dias. 

Após prévia troca de impress~es acerca do assunto, 

foi deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido formulado. 

~EITADAS: ~ Foi deliberado, por unanimidade, adj~ 

dicar à Casa Lameiro a "Pavimentação da Rua da Fonte", no Paço e con

ferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para ou

torgar no respectivo contrato. 

SUBSIDIOS: - Por proposta do Sr. Presidente, foi
- • • _ ' W".__ 

deliberado, por unanimidade, conceder, com refer~ncia ao ano em curso, 
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um subsídio de 15.000$00 ao Coral Vera-Cruz e, ainda, um subsídio ex

traordinário da mesma quantia ao mesmo agrupamento, destinado a cus

tear as despesas com o arranjo do telhado da sua Sede. 

Foi também deliberado,. por unanimidade, conceder 

um subsídio de 30 . 000$00 ao Clube dos Galitos, como oompensaç~o pela 

n ao e xplbr aç~o dos Jogos na ~lt ima Feira de Março. 

SUBSIDIOS - CANTINAS ESCOLARES: - Por proposta da 

Vereadora D. Eneida e conforme aconteceu em anos anteriores, foi de

l i be r a do, por unanimidade, mandar distribuir pelas Escolas do Conce

l ho a quantia de 1?0 . 000$00 . 

JUNTAS DE FREGUESIA - SUBSIDIOS: - Foi também de-o 

libe rado, por unanimidade, conceder os seguintes subsídios às Juntas 

de Freguesia de: Es gueira - 147.440$00; Caci a - 104.040$00; S. Bernar

do - 5.640$00 ; Eixo - 21 0120$00 ; Requeixo - 69.960$00; Nariz 

- 27 . 080 $00 ; Oliveirinha - 48.856$00 e Aradas - 65.240$00. 

AQUI SI ÇÃO DE BENS: - Em sequência da deliberação 

t oma da na reunião ordinária de 5 de Julho, último, foi deliberado,. por 

unanimidade, autorizar o pagamento de mais 11.400$00 ao inquilino do 

prédio a dqui r i do a João Fortunato Ferreira, respeitante a benfeitorias. 

CONSTRUÇÃO DO ACESSO AO CEMITlRIO DE S. BERNARDO: 

Em sequ~ncia da deliberação tomada sobre o assunto na reuniao ordiná

ria de 2 de Agos t o , último e f ace à avaliação feita pelo Sr. EngO. 

Maçarico, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimi

dade, pagar ao Sr. João Vieira dos Santos Novo, a quantia de 180.000$00, 

como indemnização pela demolição de um barracão aquando do alargamento 

daquele caminho e o qual ficou integrado na via pública. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade. con

ferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para ou

torgar no respectivo contrato. 

NnCLEO HABITACIONAL DA QUI NTA DO CANHA - REVISÃO DE 

PREÇOS: - Foram presentes e apreciadas as facturas da Savecol nOs. 65 

e 66, da quantia total de 1.248.858$80, relativas aos valores corrigi

dos das situaç~es efectuadas para a obra acima referenciada. Após tro

ca de impress6es, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o respec

tivo pagamento. 
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TURISMO: - Pelos Serviços de Turismo foram apresen

t ados 06 seguintes assuntos: 

Festival de Cinema de Animação: - A Cmnara tomou 

e onheoimento da carta de 29 de Setembro, último, da organização daque

le Festival. o qual teve lugar de 5 a 7 do mês em curso, a solicitar 

um ~eforço do subs!dio de 5.000$00 concedido na reuni~o ordinária de 

27 do já referido mês de Setembro, para fazer fac·e aos encargos daí 

tlertvantes. 

Ap6s troca de impressões, foi deliberado, por una

n1mi da de, eomparticipar na r ealização do mesmo com mais 15.000$00~ 

Publicidade: ~, No seguimento da deliberação tomada 

na r e W1i ! o or di ná r i a de 3 de Julho" foi aprGici~,d~ o ofício nC. 395.79 • 

•Me, de 1 do mês em c urso, das Repr-ese rrt açõe a Jacel, Ldª .. , que aqui se 

dá eomo t rans c r i t o , através do qual solicitam mais uma vez a concessão 

tie um subsídio destinado a comparticipar nas despesas inerentes à 

"St!r i e tie Apontamentos" Radiofónicos realizados sobre Aveiro na ltRádio 

Reltaacenç a". Ap6s troca de Lmpr-es aõe s , foi deliberado, por unanimidade ': 

. 0~leder um subsídio da quantia de 15.000$00. 

Ofertas:· - , Por proposta do Sr. Presidente da Câmara, 

foi eeliberado, por unanimidade, encarregar os Serviços de Turismo de 

eseol~er uma peça artística para ser oferecida pelo Coral Vera~Cruz ao 

Coral Luísa Todi, de Setnbal, aquando da sua visita à nossa Cidade. 

ZONA INDUSTRIAL - ESCRITURA DE JUSTIFICAÇÃO NOTA

lUAL: - Foi deliberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Pre- ' 

sidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar na escritura de 

justificação notarial dos prédios adquiridos a Manuel Bastos Neto e 

Gracinda Marques de Bastos; Joaquim Rodrigues dos Santos e Mulher; 

Jas~ Maria Rodrigues Crespo e Mulher, Francisco de Almeida Crespo e 

Mulher e Maria da Conceiç~o Rodrigues; Manuel Rodrigues da Silva e 

Rogério Moura da Silva e Mulher; João Augusto da Costa e Mulher e Ro~ 

8a do Casal Marques i'1aio e Jll1ulher e de cujos terrenos. são destacadas 

parcelas para constituirem um lote destinado à Marqufmica. 

AQUISIÇÃO DE BENS: - Foi também deliberado, por 

unanimidade, adquã rd r . um terreno a Maria da Luz Game Las., sito nos Er

videiras - Qui:nta do Simão, da freguesia de Esgueira, com a área de 

1852 metros quadrados" pela quantia total de 92.600$00, para nele ser 



<«
 
implantado o edifício escolar da Quinta do Simão. 

Mais foi deliberado conferir poderes ao Sr. Presiden

te ou a quem suas ~e~es fizer, para outorgar na respectiva escritura 

de compra. 

OITA E AVEIRO - ~TDADES IRMÃS: - O Sr. Presidente 

deu conhecimento do teor do telegrama dirigido a este Município pelo 

Presidente da Câmara de Oita, aquando da passagem do primeiro aniver

sário da a s s i n a t u r a do protocolo de irmanação entre ambas as cidades 

que a q ui se dá como transcrito, tendo sido deliberado, por unanimida

de, e xara r em a c ta um voto de congratulação pela passagem daquela data 

e dar c onhe cime n t o da presente deliberação àquela edilidade. 

PATRIMONIO MUN I CI PAL - CADUCIDADE DE UM CONTRATO DE 

ARRENDAMENTO: - Em seguimento das deliberações já tomadas nas reuniões 

or diná r i a s de 3 e 17 de Maio, último, foi apreciado um orçamento apre

sent ado p or An t ón i o Evangelista Couto, segundo o qual importará em 

112 . 000$00 o arranjo do tecto f also a construir dentro do talho. Após 

de mo r a da troca de impressões acerca do assunto e atendendo a que o edi

f í cio se encontra em muito mau estado de conservaç~o, foi deliberado, 

p o r unanimidade, não mandar proceder a quaisquer obras no mesmo e en

cetar negociaç~es com o inquilino com vista a acordar-se o valor da in

demnizaç~o que este corpo administrativo terá de pagar pela caducidade 

do contrato de arrendamento. 

PASSAGEM DESNIVELADA DE ESGUEIRA - ASSINATURA DE ~~ 

. - -- - - -._.. 
PROTOCOLO COM A C.P.: - Em sequência da deliberação já tomada sobre o 

a s s un t o na reunião ordinária de 3 de Maio, último, o Sr. Presidente 

deu conhecimento do teor das negociações havidas com a C.p., com vista 

à inclusão no protocolo de uma cláusula de compensação e informou que, 

não obstante o esforço desenvolvido, não foi possível conseguir-se a 

pretendida alteração, pelo que propôs a assinatura do mesmo, a fim de 

evitar a paralização total das obras, o que seria manifestamente pre

judicial para esta Autarquia. 

Acerca do assunto foram trocadas prolongadas impre ~

s5e6, tendo sido deliberado, por unanimidade~ assinar o mencionado p~ 0

tocolo, a fim de evitar males maiores, manifestando, no entanto, dis

cordância e repúdio pelo facto de o mesmo protocolo não inserir qual

quer cláusula compensat6ria para o Município, tendo em vista as va~~ ~

gens, também para a C.P o , derivantes da supressão da passagem de nív~ID 
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ESCOLA SECUNDARIA DE ESGUEIRA: - O Sr. Presidente 

deu conhecimento de que foi já assinado o contrato de promessa de com

pra e venda com a Direcção-Geral das Construções Escolares, proceden

do aquela entidade, de imediato, à transferência da verba de 14.000 

contos para os cofres deste Corpo Administrativo, pelo que se irá já 

i niciar a aquisição das parcelas de terreno necessárias à construção 

da Es cola Secundária de Esgueira. 

Para o efeito; foi deliberado, por unanimidade, con

ferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para ou

t or ga r no s r espectivos contratos. 

PARQUES E JARDINS: - O Vereador Sr. Orlando chamou a 

atenç!o pa r a o facto de com g r an de frequência terem vindo a ser colo

~ adas , durante a noite, garrafas partidas nos tabuleiros de areia do 

p a r que i nf ant i l situado no Al boi e, ainda, fios à volta do mesmo, o 

que t em pr ovocado alguns acidentes. 

Ap ós troca de impressões, foi deliberado, por unani

mi dade, dar conhecimento dos factos à polícia, a fim de serem tomadas 

as necessárias providências. 
ZONA A POI:iNTI:i IJA AUjN1UA 1':2 vr" l\ntl,U" 

ALIENAÇÃO DE BENS • 

to apresentado pelos adquirentes dos lotes um, dois, três, quatro, 

cinco, seis e sete, do sector E, da Zona acima referida, a solicita

rem que seja anulada a cláusula de reversão constante dos respectivos 

contratos e, ainda, a pedirem autorização para hipotecar os referidos 

prédios, de forma a poderem obter da Caixa Geral de Depósitos o neces

sário financiamento para a construção. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unani

midade, deferir as pretensões formuladas, seguindo, aliás, critério 

igual ao já adoptado por esta Câmara Municipal com referência a pedi

dos análogos. 

PUBLICIDADE: - O Sr. Presidente deu conhecimento de 

que foi procurado por um jornalista do Jornal "Edição Especial", o 

qual informou que aquele semanário está a fazer uma cobertura dos dis

tritos de Aveiro e Viseu e a solicitar a insersão no mesmo, de um anún 

cio relativo à nossa terra. Após troca de impressões, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar 1/4 de página, pela quantia de 9.000$00, 

ficando o Turismo encarregado de estudar o conteúdo do mesmo. 
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ZONA A POENTE DA AVENI DA .25 DE, ABRIL - PERMUTA: - Li

da a carta de 8 do mês em curso, de Ant6nio Gamelas Vieira, comproprie

tário de um terreno sito na Zona a Poente da Av~nida 25 de Abril e que 

aqui se dá como transcrita~ a solicitar a permuta da parte que lhe pet 

tence (1/3) pelo lote nQ. 3, do Sector H, da mesma zona, com a área 

de 900 metros quadrados. 

Ap6s troca de impress5es, foi deliberado, por unani

mi dade , autorizar e co nf er i r poderes ao Sr. Presidente ou a quem SU~A 

veze s f i ze r , para outorgar no respe ctivo co ntrato. 

I NDEMNIZAÇÔES : - Por proposta do Sr. Presidente, foi 

eliberado , por unanimi dade, a ut oriza r o pagamento da indemnizaç~o de 

dez e s cudos p or metro quadra do, a o Sr . Jo ~o Fe rnandes de Oliveira, ren 

deiro de um t erreno a dqui r i do junto ao seminário e destinado ao novo 

ar ~uamento de Santiago . 

ATRI BUI ÇÃO DOS FOGOS DE AZ URVA E QUI NTA DO CANHA: 

Foram troca das impressões ac erca da atribuição dos sótãos no bloco de 

Azurva, t e ndo sido deliberado, por unanimidade, encarregar a Assisten

te Social de j un t o de todos os adquirentes tentar chegar a acordo 

quanto à r espectiva atribuição. 

Ainda sobre o assunto, foi lido o auto de vistoria 

e l aborado nos termos do Artigo quarto do Decreto-Lei número quarenta 

mil trezentos trinta e três, de 14 de Outubro de 1955, elaborado pelos 

Serviços Técnicos do Município, o qual aqui se dá como transcrito, sen

do também presente o correspondente projecto, referindo que todas as 

fracções são suficientemente autónomas para o prédio em referência se 

poder constituir em propriedade horizontal. Foi deliberado, por unani

midade, declarar constituída a propriedade horizontal respeitante ao 

prédio construído por esta Câmara Municipal em Azurva. 

Mai s foi deliberado, também por unanimidade, conferir 

poderes ao Sr. Presidente ou a quem suas vezes fizer para outorgar nr ~ 

respectivas escrituras. 

PAGAMENTOS: - Foi deliberado, por unanimidade, auto

rizar nos termos do nO. 4, do Ar t O. 1050 • da Lei nO. 79/77, de 25 de 

Outubro, o pagamento das despesas a que respeitam os documentos regis

tados com os números 3058 a 3060, 3063 a 3109 e 3111 a 3116, no total 

de 7.358.867$90, da Câmara e números 327 a 328, no total de 35.000 ~~ ~ 
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da Zona de Turismo. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Mais foi deliberado, também 

por unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do nºo 

4 do ArtO. 105Q • da Lei nO. 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as res

pecti~as deliberações produzirem efeitos i mediatos. 

E nâo havendo mais nada a tratar, foi encerrada pelo 

Sr. Presidente a presente reunião. Er a 1 hora do dia 12. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a pres e r ~ ~ 

acta, que eu •:1" -, "c' "'
~. t 

I 
Chefe da S ~ ~ ~. 

ec ~~a, a aubr 

~--(p(e~~
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